
   

                                           

脇町ロータリークラブ 

 

第２６７０地区 

徳島第２分区 脇町ロータリークラブ 

２０２４年２月 1 日 木曜日 

第２５回例会 Ｎｏ．２８６４ 

会員総数：４０名 出席者２９名 出席率：７２．５０％ 

 

●メーキャップ 

  

 

●会長挨拶 

川原会長 皆さんこんにちは。 

本日も多くの方にお集まりいただきどうもありがとうございます。 

 

今日取り上げるのは自民党の裏金問題です。先日、東京地検特捜部は、派閥の会計責任者、並び

に数名の国会議員を政治資金報告書に記載しなかったという、政治資金規正法違反の疑いで告訴

しました。この事件は 2020 年の 11 月に、新聞赤旗が報道し、それを受けて神戸学院大学の山崎教

授が過去四年間を調査して、約 4 千万円の不記載があるというと告発したことで明るみに出ました。 

 

そこで国会議員の収入を調べてみました。一般的に月給は 130 万円。文書交通費として月 100 万

円。立法事務費として 65 万円。そのほかに賞与として 652 万円。さらには JR とか航空機の無料ク

ーポン、公設秘書の給与、議員会館の無料の賃貸など、年間約 7500 万円が支払われています。 

海外はどうか調べてみましたが、アメリカ、ドイツでは約 1500 万円、イギリスは 2200 万円、ほとんど

のヨーロッパ諸国では約 1000 万円の支給がなされています。日本の国会議員というのは各種手当

を含めると、世界一の水準となっています。 

 

なぜ政治にお金がかかるのか調べてみると、ほとんどは人件費でした。公設秘書は 3 人まで国が給

料を払ってくれますが、3 人で活動をしている方はほとんどなく、最低でも 5 人、多いところでは 10 人

から 20 人だそうです。そんなに人件費がかかるのか調べてみると、選挙に勝つためだと言われてい

ます。国会議員は議員会館と地元で事務所を構えますが、大半の秘書は地元の事務所にいます。

地元での秘書は、あいさつ回りと御用聞きなどをしながら、大半は選挙に関わる活動となっていま

す。日本と同じような議院内閣制を引くイギリスの場合、上院は貴族院と言われていますが、資産が

ある方ばかりなので無報酬です。下院は約1200万ですけれども、その使い道は、かなり詳細に公開

して、誰でもが閲覧できるようになっています。 

 

私たちロータリアンはこの問題を、やはり四つのテストに照らし合わせてみたいと思います。 

真実かどうか、みんなに公平か、好意と友情を深めるか、みんなのためになるかどうか。 

皆さんはいかがお考えでしょうか。 

会長挨拶は以上です。 

 

●幹事報告 

佐藤直樹幹事 

到着週報 

到着書類 

連絡事項 

 

鴨島 阿波池田 美馬 洲本各RC 

ロータリーの友、ライト＆ライフ 

藤村会員から退会の申し出がありました。 

 

●委員会報告 

親睦委員会 

河渕会員 

 

 

結婚記念日：宮本会員、岡本会員、北川会員、郷司会員    

２月誕生日：須藤会員、鉄野会員、南由紀子会員     

奥様誕生日：一井会員、佐藤俊彦会員、千葉会員 

 

皆様、おめでとうございました。 

 



●プログラム     

卓話 

藤原 武志 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは。 

今日の卓話テーマですが、第一部は、私の幼少期から現在の無職に至るまでのお話と、第二部は、

最近時間があるのでYouTube を見ておりますと、政治資金の話ばっかりでうんざりするのですが、そ

の事にも少し触れたいと言うことで、後半はボヤキます。みなさんの期待にお応えできるかわかりま

せんが、先ほど会員の皆様から、きわどいノンフィクションの話をと、リクエストもありました。それで

は、私の生涯ストーリーを交えながらの卓話となります。週報では味わうことができない、臨場感あ

る生でのボヤキをお楽しみください。 

 

まずは、前段から。 

私は、ロータリー歴 25 年ぐらいになります。同期は宮本会員で、お互い切磋琢磨してきました。ここ

数年、脇町ロータリークラブも世代交代がだいぶ進んできました。今から 25 年前ですから当時 40 歳

です。その時からの先輩と言ったら、その当時から仕事一本の岡本会員、それから、遠藤会員、橋

本会員、古川会員と今日ご出席の方ではそれぐらいでしょうか。私もだいぶ上の方になってしまいま

した。新しく入会された若い会員の皆さんには、ロータリーに入って先輩方と色々な参考になる話

を、食事しながら聞く機会がたくさんあります。私は片山会員の人生というか、考え方に非常に感銘

をうけました。 

これからも、会員のみなさんとは、私が好きな時計の話でもしながら、これからも残りのロータリー人

生を送っていきたいと思っております。私から、若い会員の皆様へおすすめするのは、過激な物言

いで、世間から注目を浴びている、地方政治家の生きざまを紹介する YouTube チャンネルがありま

すので、ぜひ一度見ていただきたいなと思います。一言で言うと日本、そして徳島、これからの美馬

市の将来や問題点が見えてくるような気がしますよ。 

 

それでは、第一部を始めます。 

去年の 7 月に、65 歳になりまして、国の方から戦力外通告を受けました。プロ野球では、引退も含め

たら、年間百名ぐらい戦力外通告を受けておりますが、当然私にも若い時がありました。まずは少年

時代がどうだったか話をさせていただきたいと思っております。 

私は、1958 年、昭和 33 年に生まれました。小学生時代は千日草履（1000 日持つゴム草履）を履い

て、毎日走り回っていましたが、まだまだ世間は貧しかったし、物もなかったし、食べ物も今ほど豊富

になかったので、小さい頃はバナナもほとんど食べたことなかったです。毎日飲んでおりましたの

は、合成甘味料の粉のジュースで、メロンなんか見たこともないのに、メロンってこんな味なんやろう

なと思いながら、味わっていました。妹とも仲が良く、毎日一緒に小川へ魚を捕りにいく、幼少期を送

っていました。 

小学校のときにソフトボールをやっておりまして、中学では、野球部に入ります。野球の練習は毎日

厳しく、なかでも当時では珍しく、最先端の練習方法だったと思うのですが、部室で頭に血が上るま

で、相手校との対戦を意識したイメージトレーニング訓練を、毎日欠かさずしていました。 

私は左利きで珍しがられて、ピッチャーに抜擢されたのですが、なぜかフォークボールはコントロー

ル抜群で、今でも（女の子を落とすとき）決め球として役に立っています。この頃私にも、初めて彼女

ができました。野球部の反対側で練習しているソフトボール部の女の子でした。中学二年生だったと

思うのですが、部活が終わって2人でよくデートをしました。もちろんデートは、二人でキャッチボール

するような関係止まりでしたよ。ですが、彼女の投げるボールを受け止めたときの手の感触だけは、

今でも覚えています。 

そんなこんなで、高校卒業して関西の大学に入学を致しましたが、大学四年間は、勉強もほどほど

に、アルバイトばかりしていたため、両親に心配をかけ、ちょっと怒られました。心を入れ替えてから

は、一生懸命、勉強をさせていただきました。無事、大阪で就職も決まり、コンサルタント会社の営業

マンになりました。営業中にふと考えついたアイデアをもとに企業訪問をすると、たまたま大きな受

注が新入社員の時にとれまして、会社に営業成績を褒めていただきました。 

サラリーマン時代は四年弱でしたが、長男だと言うこともあり、27 歳で故郷に帰ってきました。月給

100 万円を目指し事業を起こそうと、親父から借金をし、スーパーマーケットを開店させます。一年目

は赤字でしたが、2～3 年でなんとか軌道に乗りまして、そんなこんなで 30 年。2016 年に、全株売却

をしました時には、店舗数 7 店舗、売上規模は 75 億弱ぐらい、利益は最終 2 億 6 千万程でした。 

株を売却しましてからは、雇われ社長を六年やって、63 歳で引退しました。 

 

人生の大きな決断を迫られたとき、いつもそばにいて支えてくれたのは妻でした。 

強く、本当に強く背中を押してくれて、私としても後悔しない道を選ぶことが出来ました。妻にかけて

きた苦労を、少しずつ返している今日この頃です。 



卓話 

藤原 武志 会員 

 

第二部は、高齢者のボヤキです。 

先ほどの会長挨拶にもありましたが、国会議員の給料は高すぎではないかと感じています。国民か

らの批判に耳を傾け、早く日本の政治も変わってほしいなあと今思っております。それとしばらくコロ

ナ禍で旅行に行けなかったのですが、海外旅行に行って最近思うことは、日本は貧乏になっている

と、つくづく思います。日本の GDP は昨年ドイツに抜かれ世界 4 位です。一人当たりの GDP は、31

位なんですね。非常に日本は生産性が低いという証拠です。だから中小企業の給与が上がらない。

ということで国も貧乏になる。株価は上がっても、給料は全然上がってない。そんなことを思うと、若

い人には、少しの時間でいいので、日本だけでなく、世界の側から日本を見てほしいと思います。そ

うしたら、自分の視野や世界観が広がります。この私でも広がりましたので、若い人たちが、もっとも

っと広い視野で、貴重な時間を割いて世界へ出て行ってほしいと思います。非常に勉強になります

のでぜひお願いしたいと思います。 

 

まあボヤキもこの辺にして、最後のまとめに入ります。 

私自身は、昨日より今日、今日より明日がきっと、絶対楽しくなると思って、毎日生活しております。

幸せとは…。自分が思える幸せの形は、自分の心の中にあります。高齢者のボヤキもいいのです

が、将来のある人たちは、是非ロータリー活動をもっと活発にしていただきたいと思います。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

●ニコニコボックス 

 鉄野会員、千葉会員、小河会員、岡本会員、佐藤俊彦会員 

宮本会員、須藤会員、南由紀子会員、白川会員 

●例会ダイジェスト 

今週の見出し！   青春時代は三流脚本家によるフィクションです。 

 

 

１．お弁当の原価は？ 

 

 

 

 

２．会長挨拶 

 

 

 

 

３．ニ月のお祝い 

 

 

 

 

４．自分の心の中に 

 
１． 元スーパー社長激白、目安は約 50％らしい。 ２．優秀な秘書がいて、会長、羨ましいです。 

 
３．親睦委員の皆様、いつもありがとうございます。 ４．友情、愛、仕事、時間。四つの幸せ話。 

次回例会 
２０２４年２月８日（木）１２：３０～ 

清月屋敷 

プログラム  卓話  宮本 隆 会員 

☆ 次の会員は例会欠席でした。  一井会員、小野会員、加島会員、上柿会員、木下会員、郷司会員、 

友成会員、秦会員、藤村会員、山本会員、吉野会員    

メークアップして下さい。 

☆ 次回例会の出欠を黒川出席委員長まで連絡してください。 

 


